



Le Saint-Siège

PAPE FRANÇOIS

**MÉDITATION MATINALE EN LA CHAPELLE DE LA
MAISON SAINTE-MARTHE**

Samedi 25 mai 2013

(L'Osservatore Romano, Édition hebdomadaire n° 22 du 30 mai 2013)

L'accueil chrétien

Les chrétiens qui demandent ne doivent jamais trouver les portes fermées. Les Églises ne sont pas des bureaux où présenter des documents et de la paperasse quand on demande d'entrer dans la grâce de Dieu. « Nous ne devons pas instituer le huitième sacrement, celui de la douane pastorale ! ». L'accueil chrétien était le thème de la réflexion du Pape François dans l'homélie de la Messe du samedi 25 mai. En commentant l'Évangile de Marc (10, 13-16) le Pape a rappelé les reproches adressés par Jésus aux disciples qui voulaient éloigner de lui les enfants que les gens apportaient pour demander une caresse. Les disciples proposaient « une bénédiction générale et puis tout le monde dehors », mais que dit l'Évangile ? Que Jésus s'indigna — a répondu le Pape — en disant « laissez-les venir à moi, ne le leur empêchez pas. C'est à eux en effet qu'appartient le Royaume de Dieu ».

La foi du peuple de Dieu est une foi simple. « Je me souviens une fois, pendant la fête patronale dans la ville de Salta, une femme humble demandait à un prêtre une bénédiction. Le prêtre lui a dit : mais Madame, vous êtes allée à la Messe ! Puis il a expliqué toute la théologie de la bénédiction dans la Messe. Ah ! Merci mon père, oui mon père, a répondu la dame. Mais quand le prêtre est parti, la dame s'est adressé à un autre prêtre : Donnez moi la bénédiction. Toutes ces paroles n'étaient pas entrée en elle parce qu'elle avait une autre nécessité, la nécessité d'être touchée par le Seigneur. C'est là la foi que nous cherchons et que nous devons trouver toujours parce que le Saint-Esprit la suscite. Nous, nous devons la faciliter, la faire croître, l'aider à croître

».

Pour mieux expliquer le concept, le Pape a pris quelques exemples. En particulier quand deux fiancés qui veulent se marier se présentent au secrétariat d'une paroisse et, au lieu de soutien ou de félicitations, s'entendent énumérer les frais de la cérémonie ou demander si leurs papiers sont en règle. Ainsi parfois, a rappelé le Pape, ils « trouvent la porte fermée ». Un autre exemple : le cas d'une fille-mère qui va à l'église, à la paroisse, demande de baptiser l'enfant et s'entend répondre « par un chrétien ou par une chrétienne » : non, « tu ne peux pas, tu n'es pas mariée ». « Jésus s'indigne quand il voit cela », a conclu le Pape. « Et nous demandons au Seigneur que tous ceux qui s'approchent de l'Église trouvent les portes ouvertes pour rencontrer cet amour de Jésus ».